



**PARTIDO SOCIALISTA
DE CHILE**

INFORMATIVO

Directeur responsable: "F.A.C. Salvador Allende"
Boulevard de l'Empereur, 15 - 1000 - Bruxelles.

BOLETIN INFORMATIVO

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE
SECCIONAL BELGICA

MESES DE DICIEMBRE 1976 Y ENERO 1977 -

N° 12

SUMARIO:

- 1) EDITORIAL
- 2) NOTICIAS
- 3) DECLARACIONES PUBLICAS
 - a) Asesinato del Camarada Eduardo Charme
 - b) Womemaje a los caidos
 - c) Discurso del Cda. Altamirano en el 27° Congreso del PSOE.
 - d) La liberacion del Co. Luis Corbalan

EDITOR RESPONSABLE: P.A.C. "SALVADOR ALLENDE"
BOULEVARD DE L'EMPEREUR-13 -1000 BRUXELLES

PORQUE PRETENDEN DESPRESTIGIAR
LA FIGURA DE SALVADOR ALLENDE ?

El diario norteamericano "NEWSVEEK", ha publicado una entrevista al Ex-Embajador de EEUU en Chile, Edward Korry. El aparato internacional de difusión de noticias, hegemonizado por los intereses norteamericanos, ha dado una amplia cabida a esta entrevista de prensa.

Qué dice Edward Korry? Nada menos que Allende habría recibido la suma de 500.000 dólares de parte de las Compañías norteamericanas del cobre, para que éstas no fueran nacionalizadas.

La acusación no tiene ninguna seriedad ni consistencia. Una simple reflexión, pone en evidencia lo absurdo de la afirmación. La prueba es que las empresas del cobre fueron nacionalizadas. Allende cumplió con el pueblo chileno. Las compañías habrían puesto el grito en el cielo denunciando el negocio no respetado por Allende. Cuando se genera el conflicto entre el Estado chileno y las compañías del cobre, era el momento indicado para hacer la supuesta "denuncia". Esperar más de tres años, no parece tener ninguna congruencia.

Ni la propia imaginación de la reacción nacional, caracterizada por su odio, su cinismo, su inmoralidad, expresada en la prensa de oposición a Allende, fue capaz de crear una mentira como la que viene de generar Edward Korry.

La personalidad de Allende ha crecido en el mundo entero. Ella surge como un ejemplo de integridad moral, como símbolo de la lucha de los pueblos, como una persona consecuente con sus ideales y leal a la causa de los humildes y explotados.

Para los intereses de las Compañías Multinacionales, para la ideología capitalista, la figura de Allende, constituye un elemento que no deja de molestar a la fijación de valores que buscan hacer aceptar la presencia imperialista en el mundo. Eliminar el ejemplo de Allende, constituye una tarea natural de la propaganda del capitalismo internacional. Hasta el presente había sido tan evidente la diferencia entre los métodos populares de Allende y el cavernalismo de la Junta Militar, que resultaba bien difícil impedir una adhesión internacional a la causa de la izquierda chilena y un remarcable repudio al militarismo fascista de Pinochet.

Hoy es momento para el imperialismo de recuperar el terreno perdido en la opinión pública mundial. El hombre elegido para impulsar la campaña es un sujeto muy conocido por supeditar sus funciones diplomáticas a "las acciones directas". Korry es un "hombre de acción". Forma parte de la CIA, como quedó demostrado en la Comisión de Encuesta del Senado Norteamericano.

Las actividades de Korry son tan evidentes, que han provocado repugnancia en los medios diplomaticos. La Organizacion de los Estados Africanos rechazo su nombramiento como representante de los EEUU. Este pais no tuvo otra alternativa que designar otra persona.

Vale preguntarse porque no han sido las propias Compañias del Cobre las que anunciarian su negocio con ALLENDE ? Sin duda, que estas empresas no tienen prueba alguna que presentar. Se trata de una típica operacion de "contrapropaganda" organizada por los sectores más reaccionarios de los EEUU, inspirados por la CIA y ayudados por los fachistas chilenos. Resulta curioso observar que en un diario belga, "La MEUSE ", del martes 11 de enero, se publica esta "noticia" en grandes caracteres. El contenido es reducido a unos cuantos párrafos, con el agregado que la muerte de Allende tiene tres versiones : suicidio, muerte en combate y asesinato por su propia guardia personal. La noticia no tiene nada que ver con el comentario, a menos que se entienda como formando ambos parte de la misma idea central de desprestigiar la memoria de Allende.

La CIA ya tiene antecedentes sobre este tipo de campañas
Al respecto dos ex-agentes, cuentan en el libro "Culto a la Inteligencia", como se preparo una campaña para enlodar la memoria de Patricio Lumumba. No seria extraño ver aqui la repetición de tal tipo de operacion. En Bélgica, segun estos mismos autores, hay periodistas dispuestos a hacer estas sucias tareas.

El Senador Frank Church, Presidente de la Comision de Encuesta sobre las actividades de la CIA en Chile, ha sido minucioso en llevar sus indagaciones. Nadie, con seriedad, podria poner en duda su informe. En tal informe nada hay que pueda poner la menor duda o sospecha en torno a la persona de Allende. Jamás, en circulo alguno, se habia insinuado una idea como la lanzada por Korry. Esta audacia corresponde a la personalidad de la CIA. La mentira forma parte del sistema de difusion ideologica del imperialismo.

Esta campaña contra la memoria de ALLENDE, coincide con las maniobras que se llevan adelante para encontrar un rostro más simpático al régimen impuesto en Chile. El desprestigio de Allende trae el de la Unidad Popular y el de toda la izquierda. Sirve a los reaccionarios y reformistas, a los capitalistas e imperialistas.

Tambien en el terreno "cultural" y no solo en el campo economico militar el capitalismo golpea. Borrar el ejemplo de Allende, sirve para mejor preparar cualquier formula que le de continuidad al capitalismo en Chile y burle los intereses populares.

Defender la memoria de ALLENDE es defender el patrimonio de los valores sociales que los pueblos necesitan para su dura lucha. No hay que dejar pasar la infamia y la mentira.

INFORMACIONES

-3-

La opinión internacional ha sido fuertemente sacudida con denuncias de la iglesia católica, sectores religiosos de distintas creencias, incluso la Iglesia Evangélica de Estados Unidos, sobre el problema de ciudadanos chilenos que son detenidos por la DINA y desaparecen.

La Vicaría de la Solidaridad que funciona bajo el patrocinio del Arzobispado de Santiago, hizo una nueva presentación a la Corte Suprema, pidiendo se designe un Ministro en Visita; para que se investigue la situación de 435 ciudadanos desaparecidos en este último tiempo, al margen de otros denunciados periódicamente y que suman más de 2.000. Se indican 20 desaparecidos y que volveron a ser detenidos después que fueron puestos en libertad junto a otros 322 presos políticos en Noviembre de 1976.

CADAVERES MUTILADOS.

En la misma presentación se señala que se esta haciendo frecuente el apareamiento de cadáveres mutilados y cuya identificación es imposible, como fué el caso de la dirigente del magisterio Marta Ugarte, que previamente habia sido detenida por la DINA.

La Vicaría Apostólica señala también que aunque reiteradamente no se han acogido las denuncias sobre desaparecidos, por lo menos el Alto Tribunal de Justicia, considere su último escrito " aunque no sea más que para salvar en apariencia el prestigio de la judicatura chilena ".

DECLARACION DEL CARDENAL CHILENO

El Cardenal de Chile, Silva Henríquez, en declaraciones formuladas a la revista " Nuovi Tempi " de Roma, asegura que el 85 % de la población del país está contra el Gobierno de la Junta, "aunque muchos tienen miedo de decirlo abiertamente ", y agrega;

"Estamos bajo una tiranía militar. La policía secreta detiene a la gente donde y cuando quiere. Con el pretexto del "patriotismo y de la libertad " los hombres son tratados con un arbitrio y una brutalidad sin precedentes ".

" Ninguno de nosotros - añade el Arzobispo Silva - habíamos imaginado que altos oficiales de nuestro ejército pudiesen tratar así a su pueblo como lo hacen ahora. Recientemente se anunciaron medidas más duras, pero no ocurrió así lo que podría hacer pensar en una acción más prudente de los militares, pero no hay que olvidar que vivimos en estado de guerra y que la nación vive en condiciones intolerables. Mostrando satisfacción por la liberación de prisioneros, el Arzobispo terminó diciendo / " pero la opresión del pueblo continúa y la aplicación de la ley y de la justicia sigue arbitraria ".

EN GINEBRA

El Grupo de Apoyo Ad-hoc, a la Comisión de Derechos Humanos de ONU, prepara su 3° Informe sobre Chile, iniciando el 7 de Febrero su sesión anual en Ginebra y en primer lugar estan " Los desaparecidos. "

COMISION DERECHOS HUMANOS DE OEA

Por otra parte, la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos (OEA); inició un serio exámen sobre los " desaparecidos en Chile ", considerando probada la detención por la DINA del diputado socialista Carlos Lorca y del dirigente sindical Exequiel Ponce, desaparecidos desde su apresamiento en Junio de 1975. Se ha anunciado que este organismo emitirá una declaración, in mediatamente que agote las gestiones directas que ha iniciado ante la Junta Militar, para saber la suerte corrida por esas dos personas y de varios centenares más, conforme a denuncias que se les han hecho llegar.

CRUZ ROJA INTERNACIONAL .

Por su parte el Presidente de la Cruz Roja Internacional; Alexander Hall, declaró en Ginebra que está vivamente preocupado por el problema del desaparecimiento de personas en Chile, después que son detenidas por la política política del régimen militar imperante, y que seguirá preocupándose de este asunto.

DESAPARECIDOS.

A las nóminas de desaparecidos que ha dado a conocer la Vicaria de la Solidaridad, en éstos dos últimos meses se han agregado entre otros los siguientes nombres; Irma Lozano Molina, Sergio Daniel Tormen Mendez, Ana Narvaez Riveros, Máximo Ojeda Ortiz, Verónica Pareja Alarcon, Enrique Toro Romero, Rosita Leiva Muñoz, Ester Valdebenito Mercado, Rosa Elena Morales Morales, Carlos Terran de la Jara, Gonzalo Marcial Toro Garland, Hernán Galo González Inostroza y Teobaldo Antonio Tello Garrido. Todos ellos apresados en sus hogares o lugares de trabajo por la siniestra DINA.

EN ROMA

Desde mediados de Enero se encuentra en Roma una comisión de mujeres chilenas presidida por la ex-senadora socialista María Elena Carrera, la ex-Diputado Gladys Marin, esposa de Exequiel Ponce, y otras representantes femeninas de la resistencia chilena. Se entrevistaron con el Presidente de la Cámara de Diputados de Italia, el dirigente Fanfani y dirigentes políticos de las distintas tiendas políticas oficiales y de oposición italianas.

Las representantes de las mujeres chilenas recibieron seguridades de todo el mundo político oficial de Italia, que seguirán reclamando a nivel internacional, se conozca la suerte de ciudadanos desaparecidos y se restauren las libertades públicas en Chile.

DECLARACION DE LA CUT.

El Comité Exterior de la Central Unica de Trabajadores de Chile (CEXCUT) emitió en París una declaración en la que llama a todas las organizaciones obreras del mundo a movilizarse por el problema de los desaparecidos en Chile que, según expresa; adquiere características de suma gravedad y exhorta a todos los organismos internacionales, ONU, OIT, etc;; a denunciar la criminal política de exterminio emprendida por la Junta Militar Chilena, la que debe responder por la vida de los varios miles de desaparecidos.

BANCOS E INDUSTRIAS EMPUJADOS A LA QUIEBRA

Renunció el Presidente del Banco Osorno y La Unión, adoptando igual actitud los directores de la institución. El primero es el conde industrial Francisco Fluxá y sus imitadores Víctor Yaconi y Moises Rosenthal. El gobierno dispuso la intervención del Banco.

La Metalúrgica Andes de Valparaíso se declaró en Banca Rota, ("quiebra"), estimando sus ejecutivos que no pueden enfrentar la descapitalización derivada de la política económica oficial vigente. Por otra parte se justifica el derrumbe de la industria por el hecho que Ferrocarriles del Estado, ha reducido sus colocaciones de trabajos en un 50 por ciento y particulares no están en condiciones de continuar contratos de trabajos habituales con la industria metalúrgica.

La Dirección de Industria y Comercio anunció la intervención de la Cooperativa de Ahorro y Crédito "El Sendero", que suspendió sus transacciones económicas.

La Cooperativa de crédito "La familia", de la cual es uno de sus principales sostenedores el ideólogo de la Junta Militar, Jaime Guzmán, fué intervenida por orden de la Justicia y declarados reos sus ejecutivos, todos ellos personajes de los círculos económicos de la derecha. Sus ahorrantes en número de más de un centenar efectuaron una manifestación de protesta frente a la sede de esa entidad financiera, calle Merced y Plaza de Armas, gritando "devuelvannos la plata y hagannos justicia". Carabineros reprimió enérgicamente el acto y fueron detenidas cinco personas. (El Mercurio -2-8 Enero 77, página 7.)

Los ejecutivos que enfrentan la Justicia, son Tomás Irarrázabal, Luis Ugarte Umaña, Sergio Oyanedel, Alberto Hardensen Benjerdot, Juan Infante Barros, Hernán Larrain, Sebastián Ovalle, Rodrigo Mujica, etc.; todos ellos figuras connotadas de la derecha económica chilena.

Fué declarada en quiebra la Comercializadora "Citroen" - ("El Mercurio" 2-8 Enero-77). Sus ejecutivos declararon que la Sociedad perdió 8 millones de pesos en sus últimos ejercicios y que no pudo cumplir con sus obligaciones comerciales.

Los dirigentes de la industria gráfica declararon a la prensa que numerosas imprentas, litografías y negocios de impresos, como editoriales privadas suspenderán sus actividades, debido a la difícil situación económica que enfrentan; agravada con la resolución oficial que aplica el impuesto del IVA a toda transacción de libros e impresos.

La Superintendencia de Compañías de Seguros, Sociedades Anónimas y Bolsa de Comercio, ordenó la intervención de la Colocadora Centra y la suspensión de sus actividades de colocación en público de títulos y valores de inversión. Esta entidad registra una falencia completa en sus reservas económicas y no dispone de capital efectivo para garantizar inversiones.

- Renunció el Gerente de Finanzas de " Casa Propia", Rodolfo Pinchart, debido según fuentes oficiales, a transacciones dudosas, entre ellas un préstamo de 17 millones a la Comercializadora Citroen, que fué declarada en quiebra. Por otra PARTE "Casa Propia" ha estado disminuyendo verticalmente sus préstamos a imponentes que acusaría una difícil situación económica.

- PRO-PLAN ; - La Justicia conoce una presentación de cerca de un centenar de ahorrantes de la financiadora PRO-PLAN, por estafa en perjuicio de quienes confiaron en su seriedad económica, para adquirir televisores y otros bienes muebles. Se ordenó el arraigo de su Gerente, Francisco Suckel.

- En el primer Juzgado del Crimen de Mayor Cuantía (día 6 de Enero) se presentó una querrela contra la financiadora Inversiones Décima Region Ltda, por la no cancelación de cheques para financiar préstamos a sus ahorrantes.

- Inversionistas de ahorro en la Sociedad Financiera Regional de Valores S.A. FINGERIO, interpusieron una querrela criminal ante tribunales de justicia por incumplimiento de sus obligaciones. La entidad fué intervenida por la Superintendencia de Bancos y la Sindicatura de Quiebras procedió a incautarse de los bienes de la empresa.

OPINION DE UN PROFESOR DE ECONOMIA

El Profesor de Derecho Económico de la Universidad de Chile, José Florencio Guzman, hace una intensa exposición en El Mercurio del 12 del pte. mes de Enero, refiriéndose a la magnitud del problema de desastres económicos en distintas áreas de la actividad nacional, quienes son los perjudicados, etc, expresando en uno de sus acápites ; " Se pretende disminuir el alcance de las dificultades que se han suscitado en el mercado financiero, afirmando se que se haría pensar en una suma aproximada de mil millones de pesos, que abarcan alrededor del 3% de las colocaciones totales, lo que es un enfoque muy parcial del problema. Se trata por lo tanto que los inversionistas sepan a ciencia cierta en donde está colocado su dinero. Debe analizarse también la situación de las demás financieras y Bancos, que no sería muy diferente a los que han caído en falencia o irregularidades....."

CONFESION DEL BANCO CENTRAL

El Presidente del Banco Central en concurrida conferencia de prensa (viernes 14 de Enero) declaró que se inició a fondo fiscalización en todas las entidades de intermediación financiera.

" Lo que ocurre - dijo el jefe del Banco Central, Alvaro Bardón, es que las situaciones de excepción se están utilizando políticamente por personas que erradamente creen que así podrán debilitar al Gobierno y su política económica. Estas críticas provienen de sectores empresariales perjudicados por la política económica, de políticos en receso y de intelectuales . Se afirma que esto es un reflejo de algo más general y que esto estaría ocurriendo en todo el sistema y, aún en toda la economía nacional". Esto es claramente tendencioso, agregó Bardón.

INTERNACIONALES
=====

NUEVO EMBAJADOR EN ESPAÑA

Madrid - El gobierno español otorgó el agreement al nuevo Embajador de Chile en este país, General de División (retirado) Horacio Arce Hernandez

AGENTES CHILENOS Y LA DINA

Moscú - Un diario holandés informó sobre la instalación de la Jefatura de la Dina en Bélgica y que su Estado Mayor operaría en Bruselas para Europa.

La revista italiana Panorama en una crónica sobre las actividades de la Alianza Internacional Comunista (AIC), informa que los servicios españoles poseen un organograma de dicha organización, mencionándose en Chile a Walter Rauff, ex-jefe nazi, de Hitler, acusado de la exterminación de judíos en camiones a gas, de su invención y actualmente residiendo en Santiago; Rafael Otero, periodista de la extrema derecha chilena y Juan Luis Bulnes Cerda, ex, acusado de ser uno de los asesinos del ex-Comandante en Jefe del Ejército de Chile, Schneider.

ESCOCIA NO JUGARÁ EN CHILE

Londres; - El Ministerio de Relaciones de Gran Bretaña pidió a la Asociación de Fútbol de Escocia, que considere la cuestión de los Derechos del Hombre, antes de decidir si jugará un partido internacional con la selección chilena en Junio próximo. Por su parte parlamentarios británicos hicieron el mismo pedido a las autoridades deportivas escocesas.

LOS MAS RESGUARDADOS

El diario "El País", de Madrid comenta que en el reciente Congreso General celebrado por el Partido Socialista Obrero Español, los más protegidos por la policía Madrileña, entre todos los líderes asistentes, fueron Olaf Palmer, de Suecia y Carlos Altamirano Orrego, Secretario General del Partido Socialista Chileno; especialmente invitado al evento.

AGENTES DE LA DINA EN EUROPA

(De la Revista "Mundo" de Madrid) - La dictadura chilena no sólo afecta a su país, sino que sus zarpas se extienden a todo el mundo. Al parecer, la policía secreta chilena ha perfeccionado su aparato represivo en Europa para atentar contra personalidades y destacados políticos de la resistencia de ese país, que han fijado su residencia en Madrid, París, Bruselas, Holanda, Suecia y Suiza, como igualmente en Italia. La extrema derecha del viejo continente presta su valioso apoyo a la DINA.

REVALIDACION DE ESTUDIOS

Méjico. - Un decreto expedido por el Gobierno mexicano, del 18 de Octubre de 1976 señala que los exilados políticos chilenos podrán obtener la revalidación de sus estudios " aunque carezcan de documentación que los acredite como profesionales ". El Presidente declaró que esta iniciativa tiende a que perseguidos políticos tengan actividades que les permitan vivir decorosamente.

Pese al interés de la dictadura chilena de que la Conferencia Internacional de OIT, no se pronuncie sobre política sindical chilena envió a Pinochet el siguiente cable :

" En nombre totalidad delegados Grupo de Trabajadores representados en la 62a. Sesión Marítima de la OIT, protestamos enérgicamente por las condiciones inhumanos existentes en Chile bajo su régimen, incluyendo el arresto y torturas de sindicalistas. En particular exigimos una información urgente sobre la suerte de Exequiel Ponce, dirigente portuario y de la libertad de Alfredo Montecinos, ex-Presidente de la Confederación Marítima de Chile.

GUYANA ROMPE RELACIONES

Un nuevo duro golpe recibió la dictadura chilena en el campo internacional, al romper relaciones con Chile la Guyana, ex-colonia británica en la costa del Caribe. Este país participa activamente en la OEA.

ASUMIO NUEVO PRESIDENTE DE EE.UU.

El 20 del presente mes asumió la presidencia de Estados Unidos Jimmy Carter, reemplazando a Henry Ford, quien fué derrotado por un estrecho margen de votos .

Los analistas políticos internacionales manejan diversas hipótesis sobre lo que puede ocurrir en Chile cuando el ex-Gobernador de Georgia enfoque su política a la dictadura militar que el condenó duramente en su campaña presidencial.

Se prevén dos posibles consecuencias concretas en relación al régimen de Pinochet; la primera es que la presión del nuevo gobierno norteamericano sea tal y tenga eco en el seno de las FF. AA. , que la Junta caiga y se produzca su relevo. La segunda más verosímil, es que la Junta decida mantenerse a toda costa en el poder, desafiando la presión del gobierno de EE.UU., como lo hizo Franco en España durante seis años, hasta que logró finalmente su apoyo.

EX-EMBAJADOR DE EE.UU.ACUSA

El "Washington Post" publica una entrevista del ex-Embajador de EE.UU. en Chile, Edward M. Korry, declarando " Estados Unidos invirtió mucho más dinero en lograr en 1964 la elección de Eduardo Frei como Presidente chileno, que en las primeras maniobras para impedir la victoria de Allende en 1970. Korry no niega su participación en complotos contra Allende y concretamente su recomendación al Departamento de Estado y a la CIA que se financiara un plan a un costo de 500.000 dólares para que los parlamentarios chilenos no elijan Presidente al representante de la Unidad Popular.

UN LLAMADO DE FREI ?.....

Personajes políticos del equipo del nuevo Presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, anunciaron a su paso por Ginebra a fines de Diciembre último, que se iniciará una acción directa contra la Junta Militar de Chile para cuyo efecto se celebró en Washington una conferencia secreta con altos personeros de la oposición chilena, entre ellos un ex-Presidente y jefes políticos en el exilio. También se sabe que Eduardo Frei, de regreso de un viaje a EE.UU. lanzará un llamado a toda la oposición incluyendo comunistas; socialistas y el MIR para formar el Frente Antifascista que derroque a la dictadura de Pinochet.

CLAUDIO ARRAU CONTRA LA JUNTA

En una de las principales salas de conciertos de New York, el eminente pianista chileno Claudio Arrau, ofreció un recital el jueves 20 del presente mes de Enero, a beneficio de las tareas de solidaridad con el pueblo chileno, uniéndose Arrau al repudio a la tiranía que gobierna a su Patria.

DESTITUIDO DIRECTOR DE "ERCILLA"

"Ercilla", el principal semanario editado en Chile, pasó al grupo financiero denominado "Los piratas" y que trabajan al amparo de la dictadura. Su primera medida fué la destitución como Director de esa publicación, del periodista democratacristiano Emilio Filippi, quien fué reemplazado por el Jefe de Informaciones de Radio Minería, que se ha distinguido por su incondicionalidad a la Junta Militar.

VACACIONES PARA MERINO

Extrañados los medios periodísticos por la ausencia del Contralmirante Merino, Miembro de la Junta Militar, en todas las ceremonias oficiales realizadas últimamente, e incluso no integrar la comitiva de Pinochet, en su viaje a la Antártica, se informó que "El Almirante Merino está haciendo uso de sus vacaciones "::::

MORTALIDAD INFANTIL

La revista francesa "Nouvel Observateur" publica un artículo sobre la pavorosa mortalidad infantil que se está registrando en Chile y que obliga la intervención de organismos internacionales encargados de la Salud.

Sobre este tema el tabloide de Santiago "La Tercera" denuncia sobrecogedores casos de desnutrición en niños de corta edad: publica declaraciones del obrero Manuel Celadon, con 5 hijos pequeños, quien dice que trabaja 12 horas al día, pero que no le alcanza para la subsistencia de su hogar ni puede hacer nada por sus hijos":

LANZAMIENTO DE MIL CAMPESINOS

"Es como si fueran a expropiar a nosotros, junto a nuestros hijos y nuestras mujeres;;;...", declaró uno de los jefes de familia de los 25 asentamientos de Colchagua, que suman 1000 campesinos amenazados de desalojo y lanzamientos de sus predios, al ser notificados de tal resolución por los representantes de las autoridades. Se pretende entregar estas tierras a latifundistas con el pretexto de una "mejor explotación"/.

COTIZACION DEL DOLAR

Al 15 de Enero del año que se inicia, la cotización del dólar es de 17,89, conforme a la tabla de alzas de la moneda norteamericana, fijada por el Banco Central.

DECLARACION PUBLICA

DENUNCIA PLANTEADA POR LA DIRECCION INTERIOR DEL
PS ANTE EL ASESINATO DEL CO. LUIS EDUARDO CHARNE.

El Partido Socialista de Chile denuncia ante el pueblo un nuevo crimen perpetrado por la Dictadura Militar, a través de la Dirección de Inteligencia Nacional, la Gestapo chilena.

El pasado martes 14 de septiembre ha sido brutalmente asesinado uno de los dirigentes mas destacados del Partido y la Resistencia Chilena: el compañero LUIS EDUARDO CHARNE BARROS. Aproximadamente a las tres de la tarde y cuando se dirigia a realizar una de las tantas labores que llenaban su vida de militante activo de la Resistencia fue identificado por los esbirros del régimen al llegar a las calles Olivos con Avenida La Paz. En el mismo lugar se inicio un feroz tiroteo unilateral que termino con la vida de este revolucionario ejemplar.

Testigos presenciales de los hechos relataban que al darse cuenta de la situación realizo una maniobra de defensa armada -a pesar de no estarlo- con el fin de no ser detenido vivo. De este modo confirmo su desicion de inmolarsse antes de poner en peligro otras vidas, su Organizacion y la Resistencia.

El camarada Pepe o Fernando como era conocido en la Organizacion tenia 34 años, 2 hijos y era egresado de la Facultad de Ciencias Politicas y Administrativas. Lugar donde inicio su compromiso historico hace mas de doce años. se destaca rapidamente por su capacidad y entrega, ejemplar participando activamente en el periodo de Reforma Universitaria y tiempo despues en las tareas de solidaridad internacional con la guerrilla del Che en Bolivia, donde trabaja estrechamente ligado con el camarada Arnoldo Camu, miembro de la Comision Politica asesinado los dias posteriores al 11 de septiembre.

Durante el Gobierno de la Unidad Popular trabaja en el Frente Interno fortaleciendo la Organizacion Partidaria y el dia 11 lo encuentra combatiendo en la poblacion La Feria.

Despues del golpe fascista trabaja activamente en la reorganizacion partidaria donde se destaca por sus esfuerzos por forjar la unidad y el compromiso de todos los militantes. Es detenido a principios de 1975 sufriendo las mas crueles torturas que lo dejan marcado de por vida. En las mazmorras del fascismo se transforma en un ejemplo para los detenidos en los numerosos campos de concentracion adonde es llevado, por su valentia y desicion de no perjudicar a los camaradas que cumplian labores de resistencia clandestina.

Liberado seis meses mas tarde gracias a la solidaridad internacional y la presion interna, se vuelca con denodados esfuerzos a continuar la lucha, formando parte del Comité Central del Partido.

En el reciente pleno del CC efectuado en agosto es promovido a la Comision Politica por susdestacada trayectoria y aporte teorico al Partido, llegando a realizar algunas funciones como tal, ante de su alevoso asesinato.

Este nuevo atentado contra los derechos humanos, viene a confirmar una vez mas la sistemática represion y terror contra los mas diversos sectores de la sociedad, situación que ha caracterizado a Chile en los ultimos tres años y que solo terminara con el derrocamiento de la Dictadura Militar Fascista.

Reafirmando nuestra decision de continuar la lucha y nuestros esfuerzos por forjar la unidad de los mas amplios sectores de la sociedad como un paso decisivo en el logro de nuestros objetivos, el Partido Socialista de Chile repliega sus banderas en un homenaje postumo a este revolucionario que con su ejemplo demostro ser digno hijo del pueblo y destacado dirigente de la Resistencia .

Su vida y su sacrificio seran una razon mas para continuar la Resistencia, . Su decision de lucha sera ejemplo que guie a los camaradas que lo reemplacen en sus tareas.

Su aporte teorico y su valentia dejaran imperecedera su participacion en la lucha por la Democracia , la libertad y el Socialismo.

CAMARADA EDUARDO CHARNE BARROS: PRESENTE

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO
SOCIALISTA DE CHILE.

CHILE, SEPTIEMBRE 1976

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

DECLARACION PUBLICA

Estimado Compañero:

En el mes de septiembre , pasado, la Direccion del Partido en el interior, rindio un emocionado recuerdo a los mártires publicos y anónimos del Partido , que se contiene en el documento que a continuacion transcribimos, titulado "Homenaje a los caidos" (Partido Socialista de Chile, Secretariado Exterior)

HACE SEIS AÑOS:

"Hemos triunfado... Es esta noche que pertenece a la historia, en este momento de jubilo , yo expreso mi emocionado reconocimiento a los integrantes de las fuerzas sociales que hicieron posible esta victoria que tiene proyecciones mas alla de las fronteras de nuestra propia patria ... America Latina y tambien otros pueblos miran el mañana nuestro.

Yo tengo plena fe en que seremos lo suficientemente fuertes , lo suficientemente serenos y fuertes, para abrir el camino venturoso hacia una vida distinta y mejor; para empezar a caminar por las esperanzadas alamedas del socialismo, que el pueblo de Chile, con sus propias manos va a contruir".

SALVADOR ALLENDE, la noche del
4 de septiembre de 1970,

HOMENAJE A LOS CAIBOS

Los socialistas de Chile recordamos en este septiembre a nuestros mejores militantes , a aquellos que dejaron todo, incluso hasta su vida por la causa de la revolucion. De ellos nos queda su ejemplo vibrante que alienta y da impulsos a cada dia de lucha antifascista. De ellos nos queda su coraje, su inteligencia, su combatividad. A los martires del Partido , publicos y anónimos nuestro emocionado recuerdo y nuestro doble compromiso: Hacer realidad en la historia el ideal por el cual ellos cayeron y reafirmar el deber individual... Por la causa del Socialismo Vencer o Morir.

LISTA DE MIEMBROS DEL COMITE CENTRAL MUERTOS O DESAPARECIDOS EN COMBATE.-

ARNOLDO CANU :Encargado Militar del Partido;abogado,cacado,2 hijos, 36 años al momento de su muerte. Destacado teórico, con el pseudonimo de Arca la prensa partidista conoció sus aportes. Gran internacionalista , junto a Elmo Catalan y otros apoyo decididamente la lucha del CNE en Bolivia. Organizador del aparato militar del Partido, el 11 lo encontro combatiendo en la Legua e Indumetal. Muere el 27 de septiembre baleado salvajemente al salir de una reunion partidaria detectada por la inteligencia fascista

CARLOS LORCA: Secretario General de la Juventud Socialista y miembro de la Comisión Política del Partido. Médico, casado, 1 hijo. De larga trayectoria en el frente universitario, destacándose en la lucha por la Reforma. Vocal FECH, presidente del Centro de Alumnos de Medicina. El 11 lo encuentra a la cabeza de la juventud trabajando en las poblaciones de San Miguel. Cumple relevante papel durante todo el primer periodo de reorganización partidaria. Es detenido el 25 de junio de 1975. Hasta hoy la DINA no responde por su vida.

RICARDO LAGOS: Encargado Nacional de Educación Política y miembro de la Comisión Política del Partido. Casado, economista, 23 años de edad, a la fecha de su detención. Activo militante en su provincia, Muble, donde comienza a trabajar por el Partido a los 15 años. Dirigente estudiantil en el liceo y la Universidad. Ocupa varios cargos en el Regional de su provincia. En el Congreso del Partido de 1974, es llamado al Comité Central, siendo su más joven integrante. Inicia de allí en adelante su arduo trabajo por la formación teórica de nuestros cuadros. El día 16 de septiembre de 1973 su familia entera es asesinada, es uno de los actos más salvajes que recuerda la historia de Chile. A pesar de ello Ricardo Lagos se queda a cumplir con su deber. Es detenido el 17 de junio de 1975. Cruelmente flogelado y presumiblemente muerto.

LUIS NORANDUENA: Miembro de la Comisión Nacional Sindical del Partido. 31 años a la fecha de su muerte, obrero, casado, un hijo, presidente de la CUT provincial de San Antonio, miembro del Consejo Nacional de la misma. De destacada trayectoria en el trabajo seccional de Llo-Lleo y en el Regional Litoral, ingresa al Partido en 1963. Por su abnegación y capacidad de trabajo es promovido al Comité Central en 1971. El 11 es detenido y llevado a una unidad militar desde donde se le traslada a Bucalemu, donde es cobardemente fusilado.

ARIEL HANCILLA: Secretario Nacional de Frentes de Masas del Comité Central de la Juventud Socialista. Casado, dos hijos, ingeniero. Inicia su vida militante en la provincia de Valparaíso. Luego se destaca en el trabajo estudiantil en la UTE. La tercera comuna y el Regional Centro de la Juventud conocen de su capacidad de trabajo. Su ficha de militante relata de su trabajo en los años 68 y 69 en el agro y en la organización y combate del pueblo mapuche. El 11 lo encuentra trabajando en la tenaz resistencia obrera en San Miguel. En febrero 1974 es promovido al Central del Partido donde se destaca en el trabajo de frente de masas. El 12 de marzo de 1975 escribe una de las hermosas páginas de la larga historia de nuestro partido: al ser detenido pide a sus captores una oportunidad para evitar la tortura, entregando a cambio un supuesto jefe del Partido; al llegar al lugar previsto

y ante la sorpresa de los esbirros , Mancilla que entendia el daño de su detencion podria causar a la organizacion prefiero perder la vida, arrojandose a las ruedas de una micro.

EDUARDO PAREDES; Miembro de la Comision de Comunicaciones del Comité Central. Medico, casado, varios hijos. Su trabajo en el Partido se vincula a la lucha por desarrollar la capacidad de combate politica y militar de los sectores sociales que éste moviliza; obreros y campesinos. El trabajo de inteligencia es tambien una de sus especialidades. Apenas asegurado el triunfo de Allende en las urnas, el compañero Paredes se hace cargo del trabajo que habria de evitar el ascenso de Allende a la Presidencia. Durante el Gobierno de la Unidad Popular , desempeña importantes responsabilidades : la Direccion de Investigaciones y, posteriormente, la Direccion de Chile Films. El 11 lo encuentra combatiendo hombro a hombro con Salvador Allende en la Moneda. En este lugar es detenido ; cuenta un testigo que hasta el ultimo momento de su vida , en rostro a los militares fascistas de su traicion. Fue fusilado al amanecer del dia 13 de septiembre en el Regimiento Tacna.

ARSENIO POUPIN : Miembro de Comité Central elegido en el Congreso de La Serena en 1971. Abogado, casado. Se destaca en el trabajo en el Frente Interno del Partido. Durante el Gobierno Popular cumple destacada actuacion como Ministro Secretario General de Gobierno en el año 1973, y en diversas tareas del Gobierno Interior. Al momento del golpe del 11 se lo encuentra combatiendo fieramente la sublevacion fascista junto al compañero Allende. Sólo al momento de caer desmayado por la asfixia del humo de las bombas lacrimogenas, logran los fascistas detenerlo. Al igual que el compañero Paredes , es llevado al regimiento Tacna donde es fusilado la madrugada del 13 , luego de haber sido torturado en Investigaciones y el Estadio Chile. Su cuerpo junto al de muchos otros fueron sacado en camiones con rumbo desconocido.

EXEQUIEL PONCE: Encargado Nacional del Frente Interno, miembro de la Comision Politica del Comité Central. Obrero portuario, casado, dos hijos. De larga trayectoria en el gremio de los portuarios donde llega a ser dirigente nacional de la Confederacion "Mariano Valenzuela ". Dirigente regional de la CUT Valparaíso hasta 1971. Obrero ejemplar se incorpora al Partido Socialista a muy temprana edad , ocupando por largos años responsabilidades en el trabajo en su Regional hasta que llega a ocupar en 1969 el cargo de Secretario Regional, desde donde es promovido al Comité Central en 1970 en el Congreso de La Serena. Bajo su direccion se desarrolla notablemente los criterios leninistas de la orga-

nizacion. Los dias posteriores al 11 lo encuentran combatiendo y aglutinando al Partido en muchas partes : Sumar, La Ligua; En la primera reunion de coordinacion del Comité Central el 13 de septiembre en la "Poblacion 12 de octubre". Luego de la salida del Co. Carlos Altamirano , a cumplir las tareas de resistencia en el exterior, el Co. Exequiel es designado maximo responsable del Partido en Chile. Es detenido el 24 de junio de 1975. Cruelmente torturado, de su boca al igual que los casos de Lorca y Lagos no salio ni una sola palabra que pudiera afectar a la Organizacion. Se desconoce su paradero, temiéndose por su vida.

JOSE TOHA : Varias veces miembro del Comité Central. Abogado, casado. Presidente de la Federacion de Estudiantes de Chile en su juventud, milita desde temprana edad en el Partido ocupando diversos cargos en seccionales y regionales . Sus mejores energias antes del triunfo del 4 de septiembre estan vinculadas al ejercicio del periodismo revolucionario , ocupando durante largos años la direccion del vespertino " La Ultima Hora" Durante el Gobierno Popular ocupa las carteras de Interior , Defensa y Vicepresidencia. Atacado con encono por la burguesia y el imperialismo se transforma en una de las mas queridas y caracterizadas figuras del proceso. El 11 de septiembre se encuentra en La Moneda junto a su gran amigo y camarada de toda la vida Salvador Allende. Es detenido y trasladado a la Escuela Militar donde es sometido a todo tipo de torturas fisicas y psicologicas que meses mas tarde lo conducen a la muerte. Su funeral ha sido una de las mas impresionantes muestras de sentimiento antifascista.

VICTOR ZEREGA: Encargado Nacional Sindical del Comité Central del Partido. Economista, 29 años. Sus primeras armas en la lucha revolucionaria las realiza en el Frente Estudiantil de Iquique, su lugar de nacimiento; luego en el IIPA, Instituto Pedagógico. Joven estudioso del marxismo, su quehacer teórico se relaciona fundamentalmente con el estudio de la dependencia y problemas de educacion. Pero, es en el Frente Sindical donde "El Negro" , como amistosamente lo llamabamos, entrega su mejor aporte. Importante es como su esfuerzo teórico y práctico por modernizar y hacer mas operativos los organismos de la clase. El 11 de septiembre lo sorprende consecuentemente combatiendo en el Cordón Cerrillos . Es designado Encargado Nacional de Frentes de Masas en el periodo de reorganizacion partidaria despues del golpe. En los nueve meses que permanece en la resistencia da una y otra prueba de heroismo. En una oportunidad escapa saltando de un tercer piso del cerco de la DINA tiende a una reunion partidaria, donde no lo van escapar los camaradas Gustavo Ruz y Renato Moreau. Es detenido al ser entregado por un traidor el 23 de junio de 1974. Llevado al cuartel de la Gestapo Chilena de la calle Londres 23, convence a los esbirros que le permitan salir; en esa oportunidad y con extrema audacia burla nuevamente la vigilancia y solo tras una gran batida logran recapturarlo. Dias despues es llevado a Valparaíso , torturado terriblemente, asesinado y su cadaver lanzado al mar en Con Con.

(Firma y consigna: ilegibles)

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

ALTA MIRANO EN EL 27° CONGRESO DEL
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

Discurso del Secretario General del Partido Socialista de Chile ante el 27° Congreso del PSOE realizado en Madrid, en diciembre de 1976.

Compañeros de la Presidencia,
Compañeros delegados:

En nombre del Partido Socialista de Chile entrego al Partido Socialista Obrero Español nuestra mas resuelta solidaridad y nuestra fe inquebrantable en el exito de vuestra lucha por una España verdaderamente democratica.

Hacer uso de la palabra desde esta tribuna que recoge las mas ricas tradiciones de la clase obrera y del pueblo español ,nos emociona profundamente. Pisar hoy, en este transito historico , tierras de España es para nosotros una gran alegria .

Tenemos, como lo dijera nuestro gran Neruda , a "España en el corazon".

La tarea, que ustedes tienen hoy, es tambien nuestra: el pleno restablecimiento de las libertades democraticas ha de constituir un hecho de plena capital importancia para España y para nosotros hijos de la España, que renace hoy despues de 40 años de obcurantismo .Por eso saludamos calurosamente este historico 27° Congreso del Partido Socialista Obrero Español, hito importantisimo en la justa aspiracion de los pueblos de España por el irrestricto reconocimiento de sus derechos nacionales , sociales y civiles.

Compañeros:

El Partido Socialista de Chile vive hoy los momentos mas tragicos de su historia . El fascismo ha quiebrado dramaticamente una secular historia de evolucion politica , social y cultural que nos enorgullecian. Nuestro Partido nacio de la clase obrera , hace mas de 43 años; se inspira en las grandes ideas revolucionarias de Marx, Engels y Lenin y lucha por construir una sociedad socialista en nuestra patria.

Durante 43 años de vida nos hemos fundido con el pueblo; hemos recogido sus tradiciones mas valiosas y hecho nuestros sus aspiraciones revolucionarias de progreso social y politico .Hemos cultivado una perspectiva abierta, no dogmatica ni sectaria.

Somos un partido autonomo, celoso de su independencia ; conscientes de que cada pueblo tiene el derecho y la obligacion de buscar sus propios caminos para construir el socialismo.

Hemos estado siempre en el centro de la lucha donde la pasion y la razon se funden con la accion revolucionaria .La tierra chilena esta sembrada de nuestros martires y regada con su sangre. El primero de ellos, el mas glorioso,; Salvador Allende.

Durante los ultimos 20 años hemos mantenido una estrecha y fructifera alianza con el Partido Comunista de Chile y junto al cen-

tenario Partido Radical y sectores cristianos de izquierda hemos recorrido en fraternal emulacion un camino de victoria y de derrotas; en el curso del cual construimos el mas grande movimiento popular de masas conocido en nuestra historia .

La unidad del pueblo nos dio la victoria en 1970 e iniciamos una experiencia nueva inédita en la construccion del socialismo.

Nuestra derrota ha dejado valiosas enseñanzas para las fuerzas revolucionarias y progresistas de Chile y del mundo. Indudablemente cometimos errores . El principal de ellos nacio de ideas hondamente enraizadas en la conciencia nacional y en la propia izquierda chilena , que consideraban a nuestras instituciones politicas como una de las mas liberales y estables; a nuestra burguesia , como realmente democratica; a nuestro ejercito , como autenticamente "profesional", y al Gobierno de Los Estados Unidos, respetuoso de una via al socialismo, como la definiera Allende: "en libertad , pluralismo y democracia."

Sin embargo, todos estos supuestos se desmoronaron estrepitosamente ante la emergencia de un vasto movimiento revolucionario de masas, que utilizando la propia legalidad burguesa, cuestionaba la esencia misma del sistema capitalista de dominacion.

Una vez mas quedo confirmado: las burguesias pueden permitir todo a los socialistas, menos que hagan el socialismo.

Basada en los supuestos mencionados anteriormente , la Unidad Popular no elaboro una política militar, imprescindible en todo transito revolucionario, destinada a lograr la defensa del proceso. Ella hubiera impedido a la contrarrevolucion disponer del monopolio de las armas y asesinar indefensos miles de chilenos. Por otra parte, las fuerzas populares no pudieron romper la hegemonia sobre los aparatos ideologicos, en particular de los medios de comunicacion de masas, que las clases dominantes, culturalmente dependientes, habian construido en 160 años de dominacion oligarquico-burguesas.

Por ultimo, tambien gravitaron desviaciones "izquierdistas", las que en definitiva partian de una subvaloracion del rol decisivo que las capas medias, su ideologia pequeño burguesa y sus expresiones politicas han ejercido y ejercen en la sociedad chilena.

Sin embargo, el hecho capital, mas alla de cualquier error, fue que luchabamos contra un enemigo inmensamente superior: el imperialismo norteamericano que ; ademas de "desestabilizar" la economia y de interferir abiertamente en nuestra vida interna , entreno y preparo a nuestras Fuerzas Armadas en la llamada "guerra antisubversiva" para convertirles en guardianas de las grandes corporaciones multinacionales e invasoras de su propio territorio.

Para aquellos que piensan que se actuó con un ritmo demasiado rapido , valga el hecho de que, ya antes de asumir la presidencia Salvador Allende , la CIA, la ITT y grupos reaccionarios chilenos asesinaron al comandante en Jefe del Ejercito, General Rene Schneider, y solo en los primeros tres meses de gobierno intentaron dos "putsche" militares.

En la España Republicana ocurrio igual. Cuantos pretextos infames inventaron para justificar el alzamiento militar de julio de 1936?

La situación de la mayoría de las fuerzas represivas latinoamericanas es similar a la de Chile. Son ellas simples prolongaciones de los aparatos represivos y de inteligencia norteamericanos, destinados a resguardar su "patio trasero", su "gran despensa". Brutales en sus métodos operativos, antinacionales en sus objetivos históricos. Por eso, los socialistas chilenos expresamos aquí nuestra irrenunciable solidaridad con los miles de combatientes iberoamericanos que luchan en Argentina, Brasil, Bolivia, Paraguay, Puerto Rico, Nicaragua, Guatemala, y Uruguay.

Especialmente solidarizamos con Cuba Socialista.

Latinoamérica, como dijera Simón Bolívar, es "una gran nación deshecha en 20 repúblicas", busca un camino propio de liberación y progreso, de independencia, bienestar, justicia y paz para sus pueblos. Los socialistas chilenos pensamos que este camino debe inspirarse en la justa valoración de nuestra realidad específica, nacional y continental y en el rechazo de todo modelo puramente imitativo.

Sobre esta base debe construirse una relación más amplia, sólida y fructífera entre el movimiento revolucionario y liberador latinoamericano y las fuerzas socialistas y democráticas de Europa capitalista, especialmente con el Partido Socialista Obrero Español.

Inmersos en el vasto mundo oprimido, explotado, colonizado y discriminado, nos sentimos parte no solo de las luchas de los pueblos americanos, sino también de todos los movimientos de liberación nacional que combaten por la libertad, la paz y el socialismo en África, Asia y América. Entregamos nuestra solidaridad militante y sin reservas al Vietnam victorioso, al glorioso pueblo palestino, a Angola combatiente, al heroico Frente Polisario.

Compañeros:

Salvador Allende, héroe de la lucha independentista americana no se rindió ante las bombas fascistas. Chile no se rendirá jamás. El pueblo unido lucha y resiste. Los más amplios sectores incluyendo la Iglesia Católica, repudian a los cuatro generales traidores. El tirano Pinochet se encuentra aislado dentro y fuera de Chile.

Por eso creemos que es posible y necesario impulsar acciones conjuntas con el Partido demócrata cristiano y entendemos que este camino unitario nos conducirá más pronto a la victoria.

Compañeros socialistas:

Sobre los partidos socialistas pesa una responsabilidad histórica: solo sobre su unidad; la unidad de los socialistas, puede construirse la más amplia unidad de la izquierda y del pueblo.

Allende socialista fue el gran apóstol de la Unidad Popular.

Queridos camaradas:

A través de nuestra voz, en este histórico congreso, esta mañana os saluda el espíritu de la más alta figura moral, política y revolucionaria de nuestra patria, camarada Presidente Salvador Allende.

Salvador Allende saluda a Pablo Iglesias, legendario fundador del Socialismo español. Salvador Allende saluda a los miles de héroes y combatientes anónimos, los asesinados, torturados, encarcelados por años; todos ellos hablan por vuestra voz y por vuestra sangre, esta mañana aquí. Escuchadlos!

Salvador Allende saluda a vuestra indomable clase obrera, a la gloriosa UGT, a los campesinos oprimidos, a la mujer proletaria, a los intelectuales comprometidos y a las Juventudes Socialistas. Todos, hoy, suben a nacer de nuevo a la esperanza de la vida más plena.

Las palabras de Allende, dichas minutos antes de morir, también son hoy las palabras vuestras: "La historia la hacen los pueblos. Mas temprano que tarde, se abrirán las grandes alamedas por donde pase el hombre libre para construir una sociedad mejor".

ESPAÑA Y CHILE, VENCERÁN!

Difusion y Propaganda

LA LIBERACION DEL COMPAÑERO
LUIS CORBALAN!

Como consecuencia de la amplia campaña de solidaridad internacional y del vigoroso apoyo de todos los pueblo y gobiernos revolucionarios, democraticos y progresistas del mundo, en especial del campo socialista, ha sido liberado el compañero LUIS CORBALAN LEPE, secretario general del Partido Comunista de Chile.

Durante su cautiverio de tres años, el compañero Corbalán soporto estoicamente toda suerte de vejámenes físicos y morales en Dawson, Ritoque, Tres Alamos y otros campos de concentracion de la dictadura. Nunca fue juzgado ni se le formulo cargo alguno. Estuvo incomunicado y afronto brutales trabajos forzados que agravaron su salud ya resentida antes del golpe fascista. En medio de estas penurias debio sufrir como padre, la muerte de su hijo a raiz de las torturas recibidas en prisión. Nada fue capaz de quebrar su dignidad, entereza y combatividad. Desde la carcel, cada vez que le fue posible, denunció duramente a la dictadura y proclamo su fe y confianza en la liberacion definitiva del pueblo de Chile.

La libertad de Corbalan y de otros presos politicos, parte de los miles de detenidos, procesados y condenados que llenan las mazmorras fascistas; constituye una derrota para la junta militar que ha debido adoptar estas determinaciones en un inutil intento por mejorar su odiosa imagen y ganarse en mejor forma el favor de sus protectores imperialistas.

Estos hechos corroboran la debilidad de la dictadura militar fascista y demuestra que esta entrando en una etapa critica de su existencia como régimen sanguinario, cruel y despotico.

La inmensa mayoria del pais no esta en condiciones de soportar la ruina de la nacion provocada por el proyecto reaccionario de los discipulos de la Escuela de Chicago. El creciente descontento de vastos sectores sociales y la resistencia activa cada vez mas vigorosa de los trabajadores tienen acosada a la junta. Crecen su descomposicion interna, su aislamiento nacional e internacional y sus contradicciones. Sistematicas destituciones y cambios en la oficialidad alta y media, especialmente en los ultimos meses, son indicios de que la pragonada "unidad granitica" de las Fuerzas Armadas no es tal. Por ello Pinochet y su equipo recurren permanentemente a medidas desesperadas y espectaculares para sostenerse.

La liberacion del compañero Luis Corbalan llena de jubilo al Chile Patriotico y a los pueblos del mundo. Su presencia en el exterior constituye un extraordinario aporte a la lucha contra la dictadura que continuara con la misma fuerza y combatividad.

El Partido Socialista de Chile saluda con alborozo su libertad.

Socialistas y comunistas chilenos pertenecientes al mismo pueblo, hemos protagonizado en comun grandes jornadas historicas y continuaremos en un mismo camino hasta la liberacion definitiva de nuestro pueblo al que representamos lealmente.

A nombre de la direccion exterior del Partido y del Secretario General, camarada Carlos Altamirano, ausente en estos momentos y de todos los socialistas, damos la bienvenida al compañero Corbalan, llenos de fe y confianza en que mas temprano que tarde libe-

raremos nuestra patria y retornaremos a ella.

ADONIS REPULVEDA
SUBSECRETARIO GENERAL
PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

17 de diciembre de 1976.-